

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 20 (1990)
Heft: 9

Rubrik: Rencontre : Roland Wingfield : voyage en Haïti

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Roland Wingfield

Voyage en Haïti

Editions 24 Heures



Professeur de sociologie à l'Université de Porto-Rico, Roland Wingfield rêvait de pays exotiques, depuis son enfance qu'il a passé à Montreux. A 19 ans, il séjourne en Chine comme rédacteur du journal des US Marines. Etudiant ensuite à l'Université Columbia de New York, il obtient son doctorat à l'Université de la Louisiane en défendant une thèse sur Haïti, pays où il mène des recherches ethnologiques plusieurs années durant. Voyageur infatigable, il enseigne également en Tunisie et au Mexique, donne des conférences et visite de nombreux pays. Spécialiste des problèmes du tiers monde et des questions sociales, il a publié divers articles et monographies. Il partage actuellement ses activités entre la Suisse et le Mexique et vient de publier aux Editions 24 Heures à Lausanne un ouvrage passionnant: *Voyage en Haïti, sur la piste du Zombi*. C'est à ce sujet que nous avons rencontré Roland Wingfield, qui nous a expliqué pourquoi et comment il a publié ce dernier ouvrage.

«C'est un projet que j'avais depuis longtemps, surtout depuis que j'avais fait ma thèse sur ce sujet. Je souhaitais écrire un livre sur mes voyages, mais finalement, je me suis concentré sur ce premier ouvrage traitant d'Haïti.»

En écrivant ce livre, avez-vous voulu passer un message, et si c'est le cas, lequel?

«— Haïti est un pays qui a beaucoup de problèmes, mais un charme extraordinaire. La plupart des livres parlant d'Haïti ne correspondent pas à ce que j'ai fait, qui est un ouvrage positif et qui donne presque envie d'y aller. Si vous voulez, dans ce sens là, c'est bel et bien un message...»

Quelle est la situation des aînés à Haïti?

«— Les aînés? Ça n'existe pour ainsi dire pas du tout là-bas. L'espérance de vie reste autour de 40 ans, 50% des enfants meurent avant l'âge de 5 ans. Il y a bien quelques vieillards, mais fort peu. On peut aussi préciser que les conditions médicales sont très précaires là-bas, puisque l'on ne trouve qu'un médecin pour 25 000 habitants. Mais, je vous assure que lorsque je reviens en Suisse après un séjour en Haïti, je suis frappé de voir combien la population est d'une moyenne d'âge avancée.»

Comment voyez-vous l'avenir d'Haïti?

«— J'ai passé des nuits entières en essayant de trouver une solution, mais je n'en ai pas trouvé. Là-bas, la corruption règne... mais il ne faut pas oublier que les pays ne meurent pas

RENCONTRES

comme les gens et il n'existe, aujourd'hui, aucune solution pour essayer de bâtir un avenir. Il y a beaucoup trop de monde, la terre est de moins en moins fertile, il y a 90% d'analphabètes et il faudrait être beaucoup mieux organisé qu'ils ne le sont pour remonter un tel pays».

Pour sentir de plus près l'intensité de ces problèmes, pour mieux les comprendre aussi, la lecture de ce dernier ouvrage de Roland Wingfield propose à ses lecteurs des passages savoureux et apprend à connaître un pays encore trop mal connu au jour d'aujourd'hui.

R. H.

Roland Wingfield se trouvera au stand «24 Heures» au prochain Comptoir Suisse à Lausanne.

La vie dans la rue à Haïti. Photo Y. D.

